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巻頭言

　ίϩφɾύϯσϛοΫΑ͏͘ऴଉͷஹ͕࢝͑͠ݟΊͨ���3य़ʹɼຊ学෦͔Β3໊ͷڭत͕ୀ
৬͞ΕΔ͜ͱʹͳͬͨɽͦͷ͜ͱʹ͍ͭͯ·ͣ৮ΕɼઃҎདྷɼຊ学෦ͷॆ࣮ʹ͞ݙߩΕ͖ͯͨڭत
ߏ会ʹɼ社会安全学෦ɾେ学Ӄ社会安全研究Պͷൃॳʹ͍ͬͯͨকདྷػҙΛද͠ɼ͜ͷܟʹํ
ʹ͍ͭͯݟࢲΛड़ͯΈ͍ͨɽͳ͓ɼࢁӫथڭतॾൠͷࣄ͔Βୀ৬ه೦ಛूࡌܝΛࣙ͝ୀ
͞Εͨ͜ͱΛਃ͠ఴ͑Δɽ
　1���ੜ·Εͷ安෦ڭ࣏तɼڷཬͷߍߴޱࢁཱݝΛଔ͞ۀΕͨ͋ͱɼ1��1ʹେޠࠃ֎ࡕେ学
ϑϥϯεޠ学Պʢݱɾେࡕେ学֎ޠࠃ学෦ʣʹೖ学͞Εͨɽͦͷޙɼࡁܦ学研究Λ͠ࢤɼେཱࢢࡕେ
学େ学ӃܦӦ学研究Պʹਐ学͞Εͨɽϑϥϯεจ学͔Βࡁܦ学ͷʮసʯɼେࢢͷେࢢࡕʹॅ
ΉΑ͏ʹͳͬͯɼߴࡁܦͷෛͷଆ໘ͱͯ͠ͷաີॴಘ֨ࠩͳͲΛͷͨΓʹ͠ɼ
ͦ͏ͨ͜͠ͱΛ学తʹ͍ͨ͠ߟͱ͔ͨ͑ߟΒɼͱ͝ຊਓ͔Β͏͔͕ͬͨ͜ͱ͕͋Δɽେ学ӃͰ
ຊܦӦ学会ͷॏͰ͋ͬͨނɾّզҰڭतͷԼͰܗۀاଶΛ学ΕͨɽซͤͯɼϤʔϩού
՝ఔظޙ࢜ͷख΄Ͳ͖Λड͚ΒΕͨɽͦͯ͠ɼେ学Ӄത࢙Ӧܦत͔Βڭݐʑࠤʹ໌Δ͍ࣄ �ճੜ
ͷͱ͖ʹɼ՝ఔमྃΛͨͣʹେཱࢢࡕେ学学෦ॿखʹ࠾༻͞Εͨɽͦͷޙɼಉ学෦Ͱ1�ؒͷڭ
һੜ׆ΛૹΒΕͨ͋ͱɼ1��3ʹؔେ学学෦ʹணɼ��1�͔Β社会安全学෦ʹస͞Εࠓ
ηϯλʔॴɼ社会安全学෦ɼ෭学ɼྲྀަࡍࠃΔɽͦͷؒɼؔେ学学෦ཧɼ͍ͯͬࢸʹ
ධٞһɼཧࣄͳͲͷཁ৬ΛΊΒΕͨɽڭ学ͷऀͱͯ͠ɼখᖒक໊༪ڭतͱචऀΒʹΑΔ社会安
全学෦ͷઃʹਚྗ͞Εͨ͜ͱهԱʹ৽͍͠ɽҰํɼ社会తͳ׆ಈଟ࠼Ͱɼެӹۀࣄ学会ͷ学会
Λ͡Ίɼ学ڠ会ͷཧࣄɾධٞһͳͲͷެతҕһଟྺ͞Ε͍ͯΔɽ
　安෦ڭतͷ研究ɼަ௨ݱΛྺ࢙త͔ͭ社会తࢹ͔Βଊ͑ͯల։͞Ε͍ͯΔʹಛ͕͋Δɽ
学ͷཧͰ֎෦ੑͱ͞Ε͖ͯͨ安全ͷΛɼަ௨ੳͷॏཁͳபͱҐஔ͚ͮɼ研究Λଓ͚ͯࡁܦ
͜ΒΕͨͷͦͷҰͭͷදΕͰ͋Δɽ͍·Ͱͦ͜ɼ安全ଟ͘ͷ研究ऀ͕ͦͷॏཁੑΛೝΊ͍ͯ
Δɽަ௨ߦΛॴ͢Δࠃަ௨লʮ安全 1ஸ 1൪ʯͱ͍͏ϨτϦοΫͰ安全ߦͷॏཁੑ
Λڧௐ͍ͯ͠Δɽ͔͠͠ɼަ௨ӡ༌ʹ͓͍ͯ安全ͷ͕͜ͷΑ͏ʹॏ͞ࢹΕΔΑ͏ʹͳͬͨͷɼ
तͰ͋Δɽͳڭೖ͔ͬͯΒͷ͜ͱͰ͋Δɽ͜͏ͨ͜͠ͱʹઌฬΛ͚ͭͯ͜ΒΕͨҰਓ͕安෦ʹلੈࠓ
͔Ͱɼڭतͷނࣄௐࠪͷҙٛզ͕ࠃʹ͓͚Δͦͷ੍ൃలʹ͍ͭͯͷ研究社会త࣮ફ׆ಈɼ
ΛݟுΔͷ͕͋Δɽͦ͏ͨ͠ۀ͕ධՁ͞Εͯɼ���1 ʹจ෦Պ学େਉදজɾՊ学ٕज़Λड
͞Ε͍ͯΔɽ
　Ұํɼ1��3 ฌݝݿๅ௩ࢢੜ·Εͷଜڭ߂तɼத学·Ͱๅ௩Վܶͷ֗ͰΒ͠ɼ׆࣌༂ͨ͠
णඒՖͷҾୀެԋΛهͨݟԱ͕͋ΔͱݴΘΕΔɽߕཅ学Ӄ͔ߍߴΒژେ学ࡁܦ学෦ʹೖ学͠ɼܦ
՝ఔ࢜തظޙ՝ఔमྃɼ��࢜തظӦ学研究Պલܦେ学ཱࢢࡕɼ�3ɼେޙɼͦͷͪ࣋ຯΛڵʹ࢙ࡁ
୯Ґऔಘୀ学͞Εͨɽͦ͜Ͱɼ研究༰Λమಓ࢙研究͔Βަ௨ͱγϑτ͞Εͨɽ�1େཱࢢࡕ
େ学学෦ʹࢣߨͱͯ͠࠾༻͞ΕɼҎޙɼॿڭतʢ�3ʣɼڭतʢ���� ʣͱঢ͞Εͨɽ࣌ͷओ
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ͨΔ研究༰ಓ࿏ࣗಈंަ௨ͷॾʹ͋ΓɼΫϧϚ社会ͷ࣮ଶ͔ͦ͜Βͷ٫ͷలʹ͍ͭͯ
͖ͯͨ͡ɽॲঁ࡞ͷʰΫϧϚ社会ΞϝϦΧͷࡧ ʢɦന౧ॻɼ�� ʣͰɼ�� ަࡍࠃ௨安全学会
ͱ����ຊަ௨学会Λड͞ΕͨɽҰํͰɼ社会安全学ͱͷग़会͍ɼଜઌੜͷ研究ͷసػ
ʹͳΔͷͰͨ͠ɽ���� ࢁઢނࣄͰަ௨研究ऀͱͯ͠ͷࢸΒͳ͞Λ௧ͨ͠ײͷͷɼ͔ͩΒͲ
͏͢Δͱ͍͏ํੑΛݟग़ͤ·ͤͳ͔ͬͨͱ͍͏֒ײΛड़ΒΕ͓ͯΒΕΔɽ
　��1�ؔେ学社会安全学෦ͷઃʹͯ͠ࡍɼ安෦ڭतͱචऀେཱࢢࡕେ学Λ๚͠ɼଜڭत
ͷׂѪ͍ئΛ͍͖ͤͯͨͩ͞ɼಉઌੜʹ学෦ઃͱಉ࣌ʹண͍͍ͯͨͩͨ͠ɽͦΕʹઌཱͬͯେࡕ
तʹΑΕຊ学෦ʹ͓͍ͯɼ社会安全学ͷਂ͞ͱڭतͷশ߸Λ༩͑ΒΕͨɽଜڭେ学͔Β໊༪ཱࢢ
৺Λ͔͖ͨͯΒΕͨͷͪΖΜͰ͕͢ɼͦΕ͚ͩͰͳ͔ͬͨͱ͍͏͜ͱح৮Εͯɼతʹ͞
Ͱ͋Δɽจཧ༥߹ͷ෯͍研究ऀͱڭҭɾ研究ͷͰൃ׆ͳަྲྀ͕Ͱ͖ͨ͜ͱɼ学ͼ͠ͷػ会Λ
༩͑ͯΒͬͨΑ͏ͳͷͰɼ७ਮͳ学ͿتͼΛ͔͋ͨ学ੜ࣌ͷΑ͏ʹຯΘ͏͜ͱ͕Ͱ͖ͨͱݴ
ΘΕ͍ͯΔɽ·ͨɼຊ学෦ͷงғؾ͢͜ͿΔྑ͘ɼొ͢ߍΔͷָ͕͠Έͩͬͨͱ͍͏͜ͱͰ͋Δɽ
ૹܴ会ɼͷՈΛަ͑ͨΫϦεϚεύʔςΟɼ学ੜʹର͢Δ৬һ߹ಉͷڭͷ࠙会ɼޙत会ڭ
ฌࡾݝݿࢢͷฌݝݿࡂηϯλʔͰͷՐ܇ࡂ࿅ɼ࣎լݝͷΫϨϑΟʔϧͰͷମ࣮ݧशͳͲͳͲɼͲ
Εҹਂ͍ͱݴΘΕ͍ͯΔɽͱ͋Εଜڭतɼ社会安全学෦ΛϗʔϜάϥϯυͱͯ͠ɼൃ׆
ͳత研究৺Λऒ͞ىΕͨͱ͍͏͜ͱͰ͋ΔɽࢸʹࡏݱΔ·Ͱɼࣗಈं͕ͨΒͨ͠ʮޭʯͱʮࡑʯ
Λ͍͔ʹόϥϯεͤ͞ɼॅΈ৺ͷΑ͍社会ΛͲ͏͢Ε͚͍ͯͬ࡞Δ͔Λ研究՝ʹ͓ͯ͠ΒΕΔɽ
͜ͷؒɼަ௨ݖ学会ཧࣄʢ1��� ͔Β ��1� ʣɼຊަ௨学会ཧࣄʢ���3 ͔Β ��1� ʣͳͲؔ࿈
学会ͷཁ৬Λ݉͠ɼΘ͕ࠃͷ社会安全学ͷਪਐʹ͞ݙߩΕ͖ͯ·ͨ͠ɽ
　ͯ͞ɼؔେ学 ���� େ学ঢ֨ 1�� Λܴ͑ͨɽຊ学ͷকདྷߏʹ͍ͭͯʮ,BOEBJ�7JTJPO�
1��ʯʹ͞ࡌܝΕ͍ͯΔ͕ɼ社会安全学෦ʹؔͯ͠ɼ͞Βʹ۩ମࡦΛਐΊͳ͚ΕͳΒͳ͍社会
ͰنٿԹஆԽ͕ਐల͠ɼͦΕʹͬͯٿΔɽͦΕάϩʔόϧʹ͍ͯ͑ߟੜ͍ͯ͠Δͱൃ͕ڥ
ࣗવ͕ࡂଟൃɾܹԽ͢Δ͚ͩͰͳ͘ɼͦΕ·ͰࡂʹແԑͰ͋ͬͨҬʹଟ͘ͷඃൃ͕ੜ࢝͠
Ί͓ͯΓɼ͜Εʹରͯ͠社会安全学෦ͷڭҭɾ研究͕άϩʔόϧʹݙߩͰ͖Δ社会͕ڥੜ·Ε͖ͯ
͓ͯΓɼ͔ͭͦͷॆ࣮͕ɼۓ٤ͷ՝ͱͳ͍ͬͯΔ͜ͱ͕എܠʹ͋Δɽͭ͗ͷΑ͏ͳҙݟΛड़Δ͜
ͱࣗମɼ社会安全学෦ͷڭһॾࢯʹରͯ͠େมၟӽͰ͋Δ͜ͱΛ͓ͼ͢Δ͕ɼචऀ͕ژେ学ࡂ
研究ॴͷॴ࣌ʹ࣮ͨ͠ߦ全໘վࡕਆɾ୶࿏େهࡂ೦çਓͱࡂདྷηϯλʔͷηϯλʔͱ
ͯ͠��पޙͷߏͷઓͳͲͰࣔͨ͠༐ؾʹ໔ͯ͡͝༰͍͖ͨͩɼ͍ͨ͠هͯ͑ɻ۩ମతʹ
ɼ社会安全学෦ઃ͔Β13Λܴ͑Δʹͨͬͯɼ社会安全学ͱ͍͏学ମ΅΄͕ܥͨ͠ͱ͍
͏ೝࣝʹཱͪɼେ学Ӄ社会安全研究ՊΛ社会安全学研究Պʹ໊শม͠ߋɼͦΕʹ;͞Θ͍͠ڭҭɾ研
究ମܥʹվͯ͠άϩʔόϧͳࣗવࡂɾଟൃ࣌ʹඋ͑Α͏ͱ͠ͳ͚ΕͳΒͳ͍ɽͦͷͨΊʹɼ
େ学ӃڭҭΛॆ࣮ͯ͠άϩʔόϧͳਓࡐҭΛ͢ࢦඞཁ͕͋Ζ͏ɽҰํʹ͓͍ͯɼઌਐࠃͰΘ͕
एऀ͕૿͑ͳ͍ͱ͍͏Λ๊͍͑ͯΔɽ͢ࢦԽ͕ਐΜͰ͓Γɼେ学େ学Ӄਐ学Λࢠগ͕͚ͩࠃ
͔͠͠ɼάϩʔόϧʹ͢Ͱʹਓޱ ��ԯਓΛಥഁ͠ɼ·ͩ·ͩ૿Ճ͢Δ͜ͱ͕Θ͔͓ͬͯΓɼ͜ͷ
··ͰࣗવࡂʹΑΔඃࡂਓޱ૿͑ଓ͚Δͱ͍͏社会͕ܧଓ͢Δͱ͑ߟΒΕΔɽ͜ͷΑ͏ͳ
社会安全学ʹର͢Δ社会తཁ͕·͢·͘͢ڧͳ͍ͬͯΔഎܠʹ͓͍ͯɼຊ学ͷ社会安全学研究ՊͰ
ɼେ学ӃڭҭΛάϩʔόϧͳࢹ͔ΒਐΊΔඞཁ͕͋Ζ͏ɽ
　۩ମࡦͱͯ͠ɼ1� ໊ͷڭһͷ৽࠾ن༻ͱେ学ӃఆһΛࡏݱͷ �ഒɼ͢ͳΘͪത࢜લظ՝ఔΛ 3�
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໊ɼظޙ՝ఔΛ1�໊ʹ֦େ͠ɼάϩʔόϧʹେ学ӃੜΛެื͢Δํ๏ʹస͢Δ͜ͱ͕ඞཁͱ͑ߟΒ
ΕΔɽ͜ͷ1�໊ͷڭһେ学Ӄʹ͓͚ΔӳޠʹΑΔٛߨɼ研究ࢦಋΛجຊͱ͠ɼੈք֤ࠃͰ׆༂͢Δ
ࡂ研究ͷΤϦʔτҭΛඪͱ͢Δɽͦͯ͠ɼࡏݱͷߴ௬ϛϡʔζΩϟϯύεͰεϖʔεతʹ
Λຬ͢Δ৽ͨͳΩ֨نࡍࠃΔͨΊʹྡҬͰ͢ࢪಈΛ࣮׆ҭɾ研究ڭքʹ͍ۙͷͰɼेͳݶ
ϟϯύεΛ४උ͢Δඞཁ͕͋Δɽͦ͜Ͱɼେ学Ӄڭҭɾ研究ʹ;͞Θ͍͠ٻ͕ڥΊΒΕɼͦΕ͕
Ͱ͖ΔɽظͳΔ͜ͱ͕͘ߴՄੑ͕ݱͷ࣮ߏͰ͖Δ͜ͱʹΑͬͯຊݱ࣮
　Θ͕ࠃͰɼڭࡂҭɾ研究ʹ͓͍࣮ͯΛ༗͢Δେ学ͷେنࢪઃͱͯ͠ɼ౦ژେ学研究
ॴɼژେ学ࡂ研究ॴͱ౦େ学ࡂՊ学ࡍࠃ研究ॴͷ 3ΧॴΛ͛ڍΔ͜ͱ͕Ͱ͖Δɽ͔͠͠ɼ研
究ऀ୯ಠͷࡂ研究ՊͰͳ͘ɼෳͷ研究ՊͰߏ͞Ε͓ͯΓɼ研究ॴʹ͓͚Δେ学Ӄڭҭ研
究ՊओಋͰ͋Γɼͱ͘ʹจཧ༥߹ܕʹͳ͍ͬͯͳ͍ͱ͍͏͕১͞Εͳ͍ɽ͞ΒʹɼࡂՊ学
ҭɾ研究ڭͷෆेͳܕఆݶಉར༻研究ॴͱͯ͠Ґஔ͚ͮΒΕ͓ͯΒͣɼҬڞࠃ研究ॴɼ全ࡍࠃ
ମ੍ʹͳ͓ͬͯΓɼ͔͠ɼ͍ͣΕૣٸͳ৫վֵظͰ͖ͳ͍ͱ͑ݴΔɽ͔͠ɼ͜ΕΒͷ研
究ؔػͰɼཧ学త研究ࡂ研究͕ΊΔׂ߹େ͖͘ɼٿԹஆԽΛͨΒ͢ΧʔϘϯɾ
χϡʔτϥϧڥٿมԽΛॏͨ͠ࢹάϩʔόϧͳࡂ研究׆ಈ͕ෆेͰ͋Δ͜ͱΛေ
ͨͳ͍ɽ
　ͦ͜Ͱɼ����ؔେ学社会安全学研究ՊͷվΛඪͱͯ͠ 3ؒͰ࣮͢ݱΔεέδϡʔϧ
Λ໌֬ʹͯؔ͠ڭһʹΑΔൃ׆ͳٞΛͯܦɼ全学ͷཧղΛಘΔํ͕·͍͠ͱ͑ߟΒΕΔɽཁ
ɼάϩʔόϧͳԹஆԽʹΑΔࣗવࡂͷมͷɼؔେ学ͷ社会安全学研究ՊͰڭҭɾ研究
Λମͨ͠ݧएऀ͕ղܾʹد༩Ͱ͖Δͱ͍͏ڞ௨ೝࣝΛنٿͰڞ༗Ͱ͖Δ社会ͮ͘ΓΛ͢ࢦͱ͍
͏͜ͱͰ͋Δɽ
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